
一般質問順序表 

 

令和４年９月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ カーボンニュートラルについて 

 ① 立川市の見解について 

 ② 現在の目標値について 

 ③ 今後の方向性について 

２ 歯科口腔ケアについて 

① 成人歯科健診事業について 

 ② 乳幼児歯科健診について 

③ 健康会館の器具機材の老朽化対応について 

３ 野球場・グランドのネットについて 

① ファールボールとネットの高さについて 

② 現状について 

③ 今後の対策について 

４ 中央図書館の自習スペースについて 

① 座席数について 

 ② 運用方法について 

  

２ １ 子育て支援について 

① 子どもの医療費助成について 

 ② 産後ケア事業の拡充について 

２ いつまでも安心して暮らせるまちづくりについて 

① 認知症高齢者等個人賠償責任保険事業について 

② 福祉的観点からみた公共交通対策の進捗について 

３ 投票率向上を目指して 

① 現状と課題について 

 ② 移動支援について 

 ③ 期日前投票所の拡充について 

  

３ １ 立川市の教育行政について 

 ① 教育の現状とビジョン 

 ② 新型コロナ感染症による子ども達への影響 

 ③ 学びの保障 

２ 社会の変化と高齢者施策の進化について 

 ① 高齢者施策の現況と課題 

 ② 高齢者施策の需要の変化と今後の施策のあり方 

 

 

  

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

 

10    江 口 元 気 

プロジェクター

ー 

一括質問 

 

 

 

公 明 党 

 

党 

24    山本 みちよ 

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

 

28    伊 藤 大 輔 

プロジェクター

ー 



４ １ 立川駅北口周辺の環境について 

 ① デッキ周辺の課題について 

 ② 交通課題について 

 ③ 「立川北口公園」の課題について 

２ 公共施設の Wi-Fi 整備について 

 ① 整備方針について 

３ 感染症ワクチン接種について 

 ① 新型コロナワクチンの接種状況と今後の取り組み 

 ② 帯状疱疹予防接種の補助について 

４ 中学生平和学習・広島派遣事業について 

 ① これまでの実施についての総括 

 ② これからの中学生の参加拡充について 

５ 体育施設の管理運営について 

 ① ネーミングライツ、壁面広告等について 

 ② テニスコート管理に課題はないか 

 ③ 野球場の芝管理について 

  

５ １ 若葉町まちづくりワークショップの結果、未来に向けて 

 ① ワークショップの振り返り 

 ② ワークショップを受けての今後の展開について 

２ 労働環境「働きやすい職場、環境とはなにか」 

 ① 立川市学校における働き方改革総合プランについて 

 ② 完全週休二日制度の導入による入札条件の変化につ

いて 

３ 立川市議会議員選挙の振り返り 

 ① 選挙公報配布に関して 

   

６ １ 会計年度任用職員について 

① 制度評価 

 ② 安定雇用の考え方 

 ③ 再度任用の方向性 

２ 競輪事業の将来像 

① 現状と今後の運営状況の動向 

② 施設改修工事について 

③ 職員待遇と雇用継続 

  

一問一答 

 

 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 

 16   わたなべ 忠司 

一問一答 

 

 

 

 

 

公 明 党 

 

26    伊 藤 幸 秀 

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 
 

 

 

８    粂 川 敏 男 



７ １ 健康会館、ドリーム学園、子ども家庭支援センターの

複合施設計画について 

 ① 建設・移転のスケジュールについて 

 ② 施設内容・防音設備について 

２ 市内４か所にある福祉作業所について 

 ① 利用者状況について 

 ② 市の作業所に対する支援状況について 

３ ジェンダー平等と女性の自立支援について 

 ① 女性福祉資金の現状について 

 ② 女性のコロナ禍支援について 

  

８ １ 防犯カメラの設置推進について 

 ① 防犯カメラの設置効果と有用性について 

 ② 市内公園への設置について 

 ③ 地域の要望による設置について 

２ 繁華街の清浄な風俗環境の実現を 

 ① 客引き客待ち防止条例による規制の実効性と問題点 

 ② 客待ち行為防止に対する市の明確な意思と行動を！ 

３ 立川三中前市道の安全対策について 

 ① 合意を生み出すための市教委の役割について 

 ② 地域の要望と具体策について 

  

９ １ 都立高校入試英語スピーキングテストについて 

 ① 受験生や保護者への説明について 

 ② 配慮が必要な生徒や不受験者について 

２ 立川市の産前産後ケアの現状 

 ① 立川市の産前産後ケアに関わる事業の全体像につい

て 

 ② 妊産婦のニーズの把握について 

 ③ 事業の周知について 

 ④ 課題について 

３ 立川七中の体育館建て替えに伴う今後の影響 

 ① 令和４年度における教育活動の変更点は 

 ② 在校生や保護者・周辺地域への影響について 

  

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

党 

１    永 元 香 子 

 

一問一答 

 

 

 

 

 

公 明 党 

 

25    福 島 正 美 

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 

３     原 ゆ き 

プロジェクター

ー 



10 １  ゲノム編集食品の取り組みについて 

 ① 学校や福祉施設等でゲノム編集されたトマトの苗を

受けとらないでほしい 

 ② 学校給食食材要綱の書き換え 

   ⇒ 遺伝子操作食品に書き換えて、ゲノム編集の食

材を使わないでほしい 

２ 介護する人を支えるケアラー支援条例について 

 ① 全てのケアラーが個人として尊重され、健康で文化

的な生活を営むことができるように、ケアラー支援に

関する施策を総合的かつ計画的に推進するための条例

が必要 

３ 気候危機対策を喫緊の問題として取り組むための気候

非常事態宣言について 

 ① 再生可能エネルギーの取り組み、2024 年(Ｒ６)計画

を前倒ししてすすめるべき 

 ② 七中体育館の設計にも、再生可能エネルギーを取り

入れるべきでは 

 ③ 現在の状況を改善して次世代へ残す責任がある 

 ④ 市民環境会議を無作為抽出で行うこと 

４ 砂川学習館の「砂川闘争」展示スペースの確保につい 

 て 

 ① 歴史資料館として残すことが望ましい(地域の要望

もある)。砂川闘争の歴史は今のこの時代だからこそ伝

えていかなければならない 

   

 

一問一答 

 

 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 

２    あ べ み さ 



11 １ 立川農業・立川印について 

① 現状の取り組みについて 

② 農家・商業施設・飲食店での現在までの利用実績に

について 

③ ７つの団体の意識の差、考え方について【植木、野

菜、果樹、畜産(牛、豚、鶏）、花卉】 

④ 今後の立川印の事業について 

⑤ 立川農業のブランドという観点から考える立川印の

「コンセプト」とは？ 

２ 立川市内公共施設について 

① 本庁舎を含める公共施設の照明について 

② リサイクルセンターについて 

③ 中央図書館について 

３ 今後の公共施設整備における基金の考え方について 

 ① 新清掃工場「立川市クリーンセンターたちむにぃ」

について 

 ② 新学校給食調理場について 

 ③ 砂川学習館について 

 ④ コトリンクについて 

 ⑤ 現庁舎について 

 ⑥ 公共施設の整備における今後の基金運用について 

  

12 １ 入札制度について 

① 入札事件を風化させないための認識及び取り組みに

ついて 

② 消防自動車購入に関わる入札について 

２ コトリンクについて 

① 58 街区事業者選定の経緯について 

② コトリンク開設後の状況について 

③ 南口の活性化と回遊性向上に資する取り組みについ

て 

３ 柴崎町・富士見町のまちづくりについて 

 ① 通学路の安全対策について 

 ② 豪雨や台風など水害対策について 

４ がん対策基本条例の制定について 

 ① 条例制定に向けて課題は何か 

  

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

党 

18    浅 川 修 一 

 

 

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

７   髙 畠 奈 美 



13 １ 富士見町周辺地域まちづくりについて 

 ① 歴史民俗資料館のことについて 

２ 子育てに良い街の進展について 

 ① 子育てに適した街の在り方等について 

 ② 子育てしやすい街の進展等について 

３ SDGs に関連した状況などについて 

 ① 現状と今後の対策等の事について 

  

14 １ 防災減災の取り組みについて 

 ① 路面下空洞調査について 

 ② 治水対策について 

２ 市民への情報発信について 

 ① 見守りメールについて 

② LINE 公式アカウントについて 

３ 多摩川緑地炊飯場について 

 ① 利用実績、管理状況について 

 ② 今後の利用拡大について 

４ 滝ノ上会館改修工事について 

 ① 工事に向けた準備状況について 

 ② 利用者や管理者の要望について 

  

19    若 木 早 苗 

プロジェクター

ー 

一括質問 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

９   松本 あきひろ 

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

 

公 明 党 

 

党 

12   瀬  順  弘 



15 １ コロナから命とくらし、営業を守る対策と体制につい    

 て 

①  コロナの感染状況と対策について 

②  介護の現場や事業者の状況と対策について 

③  介護人材不足への対策について 

④ 中小事業者等への支援について 

 ⑤ 国民健康保険の傷病手当と減免制度について 

 ⑥ 感染等によるイベント中止等への支援について 

 ⑦ 市の体制について 

２ GLP 昭島プロジェクトの影響と対策について 

①  交通渋滞や安全対策について 

②  環境や健康への影響について 

③  市民への説明について 

④ 市民の意見を聞いて対策を立てることについて 

３ 移動手段の確保策について 

 ① 移動弱者への移動手段の確保策の課題について 

 ② 移動弱者の実態と調査について 

 ③ 西砂地域の交通不便対策と移動手段の確保策につい

て 

 ④ デマンド交通について 

  

16 １ 女性の雇用(パート・派遣社員など非正規)について 

① コロナ禍のパート・派遣社員など非正規について立

川市の現状 

② 今後の雇用支援の展望 

２ インクルーシブ公園について 

① 立川市には昭和記念公園があるが、その利用人数・

状況について 

② 今後、他の公園にも遊具の増設などを検討している 

 か 

３ 民生委員の今後について 

① 立川市の民生委員の人数と現状(コロナ禍と高齢化 

にともなう) 

② より若い方が地域の支え手やリーダーとなれるよう 

   就任についての考え方や改善点を問う 

  

一問一答 

 

都民ファー

ストの会 

立川市議会 

５   いしとび かおり 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

17    若 木 早 苗 



17 １ 防災について 

① 道路の冠水状況の市民への周知について 

 ② 洪水ハザードマップについて 

２ 歩く環境の整備について 

①  歩道の補修と傾斜解消について 

②  公共交通の乗降場所のバリアフリーについて 

 ③ 防犯対策(防犯カメラの設置)について 

３ 口腔衛生について 

① 啓発と周知について 

  

18 １ 立川駅南口東京都・立川市合同施設について 

① 現状等について 

② コトリンクについて 

③ 情報発信拠点について 

２ ファーマーズセンターみのーれ立川について 

① 現状等について 

② 今後について 

③ コトリンクとの連携について 

３ 発達相談における支援について 

 ① 現状等について 

 ② 親への支援について 

 ③ ペアレントトレーニングについて 

４ 男性用サニタリーボックスについて 

 ① 現状等について 

 ② 市民の声について 

 ③ 設置に向けた取組について 

５ 文化財保護について 

 ① 現状等について 

 ② 近代建築物について 

③ 課題について 

  

一問一答 

 

 

公 明 党 

 

党 

13    大 沢 純 一 

 

プロジェクター

ー 

一括質問 

 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

11    頭 山 太 郎 



19 １ ６月 19日立川市議会議員選挙における投票率低下につ

いて 

① 選挙公報未配、遅配はなぜ発生したのか？ 

 ・ 12 月議会における選挙公報遅配における対応を求

めたその後は？ 

 ・ 市民の声はどうか？（選挙期間中、後の問い合わ

せ等） 

 ・ 課題解決、再発防止について 

② 高齢化等による投票不参加を防ぐ手立てはないの

か？ 

２ コロナ感染第七波の感染拡大の今とこれから 

 ① 立川方式とする「在宅療養者支援」について 

 ② 介護、障害者事業所への対応 

 ③ ひとり親や応援体制のない家族への対応 

 ④ 今後の全数把握等変更による市民への影響 

３ 子どもたちのマスクの着用について 

 ① 厚生労働省のマスク着用の情報提供 

 ② コロナ禍三年における子どもたちへの影響 

 ③ おとなから正しく理解しよう！！ 

４ 地域共生社会を目指して！！～コロナ禍三年による地 

域活動支援～ 

① 子ども食堂をはじめとする市民の地域支援事業への

応援体制 

  

20 １ 子どもたちが安心して学び、すこやかに育つ教育につ

いて 

 ① 小中学校のコロナ対策・対応について 

 ② 子育て世帯の負担軽減について 

 ③ 学校給食について 

 ④ 学校校則について 

 ⑤ 学童保育所の園庭について 

２ 高齢者が孤立せず、笑顔で暮らせるために 

 ① 補聴器補助制度の必要性について 

 ② 補聴器補助制度の導入に向けて 

  

一問一答 

 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 

21   稲 橋 ゆみ子 

 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

党 

19    中 町  聡 

 

 



21 １ 物価高騰対策や生活困窮者支援について 

 ① 生活困窮の状況について 

 ② ガソリン代や電気代の高騰に対する支援について 

２ 障害福祉(障害者総合支援法等に基づくサービス)につ

いて 

 ① 申請の受付について 

 ② 介護給付や自立支援給付の支給について 

３ 公園遊具について 

 ① 老朽化の状況、今後の更新の方針等について 

 ② インクルーシブ遊具について 

  

22 １ 立川公園陸上競技場について 

 ① 検討の現状について 

 ② 競技場の実態と利用状況について 

 ③ 今後の課題と対応について 

２ 八ヶ岳山荘施設の利用について～より安定・安全に 

 ① コロナ禍の運用面・ハード面の現状について 

 ② 現状の利用状況について(小学校野外活動・市子連

等) 

 ③ より安定・より安全な場所を確保するために 

３ 今後の教育活動について 

 ① コロナ禍の学校行事等について 

 ② 中学校部活動に於ける外部指導員・外部委託につい    

  て 

 ③ さくら学級の現状について 

  

一問一答 

 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 
 

 

党 

４    山 本 洋 輔 

 

プロジェクター

ー 

一括質問 

 

 

22   中山 ひと美 

 

自民党 

クラブ 

 

 



    

23 １ 新型コロナ感染「第７波」から市民の命を守る対策に 

 ついて 

 ① 感染力の強いＢＡ.５による市内での感染実態と対

策について 

 ② 米軍横田基地での感染の実態と対策について 

 ③ 市民が相談できる「窓口」の設置や注意喚起につい   

  て 

 ④ 医療の「ひっ迫」から市民の命を守るための対応に

ついて 

 ⑤ 自宅療養者の実態と宿泊療養体制の拡充について 

 ⑥ ワクチン接種を強化するための対応について 

 ⑦ 感染療養法上の位置づけを維持することについて 

２ 安倍元首相の「国葬」について 

 ① この問題についての市長の認識について 

 ② 市として市民に「弔意の強要」をしない対応につい    

て 

３ 市議会議員の寄付行為等の問題について 

 ① 公職選挙法「違反」の疑いについて 

 ② 市の補助事業での問題がある事例について 

  

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

党 

20    上 條 彰 一 

 

 

 

パ ネ ル 


